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Contraloría desnuda graves fallas 
de Conaf en megaincendio: no dio 

información necesaria a Senapred 
para alertar a la población

Productora atribuye emergencia en 
la Rueda de la Fortuna de Viña del 

Mar a "bloqueo en el panel de control 
del sistema"

Crónica de una candidatura 
anunciada: UDI Valparaíso pide a 

María José Hoffmann que compita 
por un escaño en el Senado

Colegio Médico de Valparaíso le pone 
nota 1 al Gobierno en Salud: "El peor 

presupuesto y uno de los peores 
escenarios sanitarios"

Duro revés judicial para Andrés Chadwick: Corte de Apelaciones de Valparaíso 
rechaza solicitud para desaforar a 10 diputados
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A  poco más de dos se-
manas de cumplirse 
un año del megain-
cendio en Viña del 

Mar, Quilpué y Villa Alemana, la 
Contraloría General de la República 
dio a conocer los resultados de una 
auditoría realizada a la Corpora-
ción Nacional Forestal (Conaf), 
donde se exponen los graves erro-
res cometidos en el marco de su 
plan de acción para combatir esta 
emergencia que terminó con la vida 
de 136 personas, que destruyó más 
de 8 mil viviendas y que dejó una ci-
fra cercana a 20 mil damnificados.
«Informe Final N° 760, de 
2024» lleva por nombre el docu-
mento de 186 páginas –al que tuvo 

acceso Puranoticia.cl– que tenía 
como objetivo central efectuar una 
auditoría al Programa de Manejo 
del Fuego de Conaf respecto del 
cumplimiento de las acciones y me-
didas comprometidas para afron-
tar la temporada 2023-2024 de 
incendios en nuestro país; al igual 
que revisar la adquisición y con-
tratación de bienes y servicios en 
virtud del programa, en el periodo 

entre el 1 de julio de 2023 y el 29 de 
febrero de 2024.
En específico, la revisión tuvo por fi-
nalidad determinar si Conaf conta-
ba con mecanismos de control para 
garantizar la correcta contratación, 
recepción, almacenamiento y pago 
de los bienes y servicios relaciona-
dos; si las transacciones estaban 
debidamente documentadas, sus 
cálculos son exactos y si están ade-

cuadamente registradas; así como 
verificar el cumplimiento de la nor-
mativa sobre la materia. Además, 
verificar si se adoptaron medidas 
para contar oportunamente con los 
bienes y servicios contratados.
Acerca de las compras y contra-
tos de bienes y servicios del Pro-
grama de Manejo del Fuego en el 
periodo auditado, Conaf informó 
1.287 partidas, de las cuales 1.014 
corresponden a licitaciones públi-
cas, por 66 mil millones de pesos 
($66.486.483.986) y, 273 a tra-
tos directos, por 4.250 millones 
($4.249.089.587). En cuanto a la 
muestra auditada, quedó con-
formada por dos licitaciones pú-
blicas, por casi 26 mil millones 

Contraloría desnuda graves fallas 
de Conaf en megaincendio: no dio 
información necesaria a Senapred 
para alertar a la población

Auditoría realizada por la entidad de control a la Corporación 
Nacional Forestal revela que los detalles sobre la proyección 
del fuego habrían sido clave para dar la alerta respecto al 
estado de las amenazas, su nivel de peligrosidad, el alcance y la 
amplitud de las mismas.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/contraloria-desnuda-graves-fallas-de-conaf-en-megaincendio-no-dio
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($25.893.586.676), representan-
do un 38,95% de dicho universo. 
Asimismo, considerando aquellos 
montos superiores a $325 millones, 
la muestra por tratos directos que-
dó compuesta por nueve partidas, 
por $1.890 millones (44,49% del 
universo).

FALLAS DE COMUNICACIÓN
Bajo todo este contexto, la audi-
toría realizada por la Contraloría 
General de la República permitió 
constatar que hubo fallas e in-
termitencias en los sistemas de 
comunicación utilizados por la 
Conaf, de telefonía -fija y móvil-, 
de radiocomunicaciones VHF y 
satelital, en el contexto del me-
gaincendio del 2 y 3 de febrero de 
2024, afectando las comunicacio-
nes y coordinación con los organis-
mos que conforman el Sistema Na-
cional de Prevención y Respuesta 
ante Desastres (Sinapred).
También se verificó que la Corpora-

ción Nacional Forestal no efectuó 
pruebas para evaluar la efectivi-
dad de estos sistemas y que tam-
poco adoptó las medidas necesa-
rias y oportunas que permitieran 
prever o evitar interrupciones en 
las comunicaciones ante eventua-
les desastres que pudieran haberse 
generado.
En base a estas serias falencias, la 
entidad que fiscaliza a los órganos 
del Estado ordenó a la Conaf a re-
mitir los antecedentes que den 
cuenta de “la existencia de un 
plan de contingencia que permita 
el normal desarrollo de las cone-
xiones entre las diversas entidades 
intervinientes, en el evento de la 
ocurrencia de incendios forestales”.
Asimismo, la Corporación tendrá 
que informar respecto al estado 
de avance de la consultoría con-

tratada para la actualización del 
sistema de telecomunicaciones; 
todo esto, mediante el Sistema de 
Seguimiento y Apoyo de la Contra-
loría, en el plazo de 60 días hábiles, 
contados desde la recepción del in-
forme final.

PROYECCIÓN DEL FUEGO
El informe también da cuenta que 
la Corporación Nacional Forestal 
no realizó modelamientos especí-
ficos para cada uno de los secto-
res involucrados en la emergencia 
registrada hace casi un año atrás 
en Viña del Mar, Quilpué y Villa Ale-
mana.
Tampoco consta la proyección del 
avance del fuego que informó ha-
ber realizado, antecedentes nece-
sarios para comunicar al Servicio 
Nacional de Prevención y Respues-
ta ante Desastres (Senapred) el es-
tado de las amenazas, su nivel de 
peligrosidad, el alcance y la am-
plitud de las mismas, con la fina-

lidad que este último declarara la 
alerta a la población y a toda auto-
ridad comunal, regional, provincial 
o nacional.
Y aunque Conaf reconoce que no 
hubo modelamiento específico 
para cada sector, indicaron a Con-
traloría que sí se efectuó una pro-
yección del avance del fuego con 
información disponible en distintos 

momentos. No obstante, la entidad 
forestal disponía de cinco softwa-
re que hubieran permitido tener 
una proyección.
La Corporación Nacional Forestal 
también explica que pidió a Sena-
pred que declarara Alerta Roja en 
diversos sectores, pero el organis-
mo de control sostiene que Conaf 
"no se pronuncia sobre el hecho 
de que no comunicó a Senapred la 
información necesaria para que 
esta última declarara la alerta a 
la población y a toda autoridad co-
munal, regional, provincial o nacio-
nal, en los términos exigidos".

En base a esta grave situación de-
tectada, Conaf deberá adoptar las 
medidas pertinentes para que, ante 
eventuales incendios forestales, co-
munique oportunamente lo re-
querido en el artículo 38 de la ley 
N° 21.363, las que deberá informar 
a través del Sistema de Seguimien-
to y Apoyo de Contraloría, en el pla-
zo de 60 días hábiles.

MATRIZ DE RIESGOS
De igual manera, hubo incumpli-
mientos de plazos de Conaf en 33 
productos de los ejes de trabajo, 
contenidos en el documento interno 
«Matriz Estrategia Fortalecimiento 
de la Gestión de IIFF 2023-2024», 
correspondientes a compromisos 
asumidos en el marco de la Estra-
tegia para el Fortalecimiento de 
la Gestión en Incendios Forestales 
2023-2024, suscrita por los orga-
nismos que conforman el Sinapred.
Frente a ello, Conaf deberá dictar 
instrucciones para implementar 
medidas de control y seguimien-
to que permitan cumplir oportuna-

mente con las actividades progra-
madas, ajustándose a los plazos 
definidos en las futuras Estrategias 
para el Fortalecimiento de la Ges-
tión de Incendios Forestales en te-
rritorio nacional.
Junto a ello, se efectuaron cam-
bios en la aludida matriz respecto 
del responsable del cumplimiento 
de la actividad, evidenciándose 
que Conaf presenta una menor 
cantidad de actividades que las 
comprometidas en dicha estra-
tegia, de lo cual informó a Sena-
pred posterior al vencimiento de 
los plazos de ejecución. Ante esto, 

deberán instruir medidas adminis-
trativas para revisar la estrategia 
y acordar con Senapred los ajustes 
a las actividades y organismos res-
ponsables.

TRATO DIRECTO
Conforme avanza el desarrollo del 
documento, se expone que Conaf 
contrató, mediante trato directo, 
el servicio de helicópteros tipo A, 
para el transporte de personal y 
extinción de incendios forestales, 
con el proveedor Summair Ltda., 
por US$ 352.000, y valor día extra 
neto de US$ 1.800; valor hora de 
vuelo extra neto de US$ 1.950, in-
vocando la causal de emergencia, 
urgencia o imprevisto. Esto, en cir-
cunstancias que la situación de la 
falta de aeronaves era previsible.
Sobre esta observación, Contra-
loría plantea que la Conaf deberá 
arbitrar medidas para contar con la 
correspondiente planificación y de-
sarrollar con antelación las licita-
ciones para contratar transporte 
de personal y extinción de incen-
dios forestales, a fin de evitar re-
currir al trato directo, modalidad 
que debe constituir la excepción, 
acorde con lo establecido en el ar-
tículo 9 de la citada ley N° 18.575.
En base a todas estas observacio-
nes realizadas, el ente fiscalizador 
estableció que se vulneran los prin-
cipios de responsabilidad, eficacia, 
coordinación, control y probidad, 
contemplados en ley N° 18.575, 
por lo que se le instruyó a la Conaf 
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llevar a cabo un procedimiento 
investigativo a fin de establecer 
y hacer efectivas las eventuales 
responsabilidades del personal 

involucrado en las situaciones 
objetadas. Asimismo, se entregó 
copia de estos hechos al Ministerio 
Público.

HORAS EXTRAORDINARIAS
Una de las últimas fallas detecta-
das por la Contraloría en la Conaf 
dice relación con las horas extraor-
dinarias de sus trabajadores, don-
de se constataron deficiencias en 
el control de ellas y omisión de la 
dictación oportuna de actos ad-
ministrativos que las aprueban, 
lo que posibilita el pago en exceso 
de horas extra por actividades cuya 
ejecución no están acreditadas, 
además de incluir los tiempos de 
traslado en aquellas.
Sobre este punto, se instruyó a 
Conaf que ordene labores de su-
pervisión y revisión de las ac-
tividades con cargo a las horas 
extraordinarias, con el objetivo 
de controlar la efectividad de estas 
conforme a lo autorizado, además 
de impartir instrucciones compro-
metidas para que ajuste sus pro-
cedimientos administrativos a fin 

de velar para que las horas extra se 
encuentren aprobadas al momento 
de su ejecución.
Cabe hacer presente que la inves-
tigación que lidera la Fiscalía en 
torno al megaincendio apunta jus-
tamente a las horas extraordina-
rias en la Conaf como el móvil del 
origen de las llamas en la Reserva 
Nacional Lago Peñuelas, pues los 
imputados como autores del fuego 
se habrían concertado para reali-
zar esta acción y asegurar varios 
días de trabajo. En ese contexto, 
tres acusados como responsables 
de iniciar los incendios se encuen-
tran en prisión preventiva, mientras 
que hay otros cuatro imputados re-
lacionados a la causa que también 
están en la cárcel de manera pro-
visoria por constituir una presunta 
organización criminal dedicada a 
generar incendios en la Región de 
Valparaíso.
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L a alcaldesa de Quilpué, Ca-
rolina Corti (RN), manifes-
tó que a casi un año del me-
gaincendio que afectó a su 

comuna, además de Viña del Mar 
y Villa Alemana, en la Región de 
Valparaíso, no se terminó de cons-
truir "ninguna casa con ayuda 
del Estado", por lo que la gente ha 
debido levantar sus viviendas "con 
esfuerzo muy personal".
"Nosotros hemos tenido que hacer 
nuestro propio diagnóstico para 
saber en qué proceso nos encontrá-
bamos al asumir la administración 
y al poco andar notamos la lenti-
tud en el proceso de reconstruc-
ción”, dijo la jefa comunal a radio 
Cooperativa.
“A casi ya un año, recién se ha no-
tificado a aproximadamente un 12 
por ciento de subsidios del total 
de los afectados nuestros", ase-
guró.
En ese sentido afirmó que “a casi un 
año de la emergencia, no se termi-
nó de construir ninguna casa con 
ayuda del Estado. Sólo se han le-
vantado casas de manera perso-
nal, con un esfuerzo muy personal 
también de las familias respecto de 
autoconstrucciones".

Conti dijo que los equipos munici-
pales constataron "abandono en 
relación a la contención social y 
psicológica” de los sectores afec-
tados, lo que en su opinión “fue 
muy sorprendente porque creo que 
eso ha afectado profundamente a 
las familias”.
“Si el Estado no avanza respecto 
de lo que es la construcción de las 
casas, al menos debió haberse he-
cho cargo, en este caso el municipio 
(la administración anterior), de lo 
que era la contención psicológica y 
el trabajo que había que hacer du-
rante todo este año", subrayó.
Puntualizó también que "se entre-
garon los bonos pensando en que 
las familias tenían que tener una 
solución habitacional, pero cuando 
les llegaba el subsidio o les llegaba 
la casa de emergencia, esos bonos 
se les retiraba y entonces queda-
ban en la nada”.
"Hasta el día de hoy no hemos po-
dido dar respuesta respecto del 
catastro que nosotros estamos 
haciendo en relación a esos bo-
nos, porque es como un desorden 
integral", acusó.

Alcaldesa RN de Quilpué endurece 
el tono contra el Gobierno por 
megaincendio: "No se terminó ninguna 
casa con ayuda del Estado"

Carolina Corti manifestó que a casi un año de la emergencia, 
la gente ha debido reconstruir sus viviendas "con un esfuerzo 
muy personal".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcaldesa-rn-de-quilpue-endurece-el-tono-contra-el-gobierno-por
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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P rofunda molestia ha ge-
nerado la rebaja presu-
puestaria establecida por 
el Ministerio de Hacienda 

al Ministerio de Salud (Minsal), 
que vio recortadas sus remesas 
en casi 16 mil millones de pesos 
($15.968.000.000), en un ajuste 
que forma parte de una estrategia 
más amplia que tiene como objeti-
vo ordenar las finanzas públicas de 
nuestro país.
Para ello, se estableció una rebaja 
preventiva del gasto público duran-
te los primeros 10 días de enero de 
2025, por un total de 544 mil millo-
nes de pesos ($544.000.000.000), 
distribuidos en gastos de personal, 
bienes y servicios de consumo, 
adquisición de activos no finan-
cieros, transferencias de capital y 
el Tesoro Público.
El documento que la Dirección de 
Presupuestos (Dipres) envió al Mi-
nisterio de Salud explica que el 
reajuste se distribuye en distintas 
instituciones de salud. Por ejem-

plo, el Fondo Nacional de Salud 
(Fonasa) tuvo un ajuste de $3.282 
millones, mientras que el Instituto 
de Salud Pública (ISP) redujo su 
presupuesto en $ 1.744 millones.
De igual forma, el informe reve-
la que la Subsecretaría de Salud 
Pública experimentó una rebaja 
de 5.609 millones de pesos; la Sub-
secretaría de Redes Asistencia-
les, de $4.838 millones; y la Su-
perintendencia de Salud, de 492 
millones de pesos.
Y aunque inicialmente se informó 
que el reajuste al Ministerio de Sa-
lud excluiría a los Servicios de Sa-
lud (a cargo de los hospitales del 
país), lo cierto es que el impacto 
les llegará de manera indirecta, 
pues la reducción les afectará en 
dineros que recibían por otras vías 
como el programa de prestaciones 
institucionales (menos $32 mil mi-
llones) o por grupo relacionado de 
diagnóstico (menos $44 mil millo-
nes).

COLMED: RECORTE ES MAYOR
Toda esta polémica medida fue 
abordada por el presidente re-
gional del Colegio Médico (Col-
med) de Valparaíso, Dr. Luis Ig-
nacio de la Torre, quien en diálogo 
con «Hora de Noticias», de Pura-
noticia.cl lanzó duros cuestiona-
mientos al Gobierno, asegurando 
que el recorte de $16 mil millones 
en el presupuesto del Ministerio 
de Salud no es tal, sino que la cifra 
realmente superaría los $600 mil 
millones ($600.000.000.000).
"Se habla de un recorte de $16 
mil millones para el presupuesto 
de Salud, pero para ser honesto, 
el recorte es de más de $600 mil 
millones. Durante el 2024, más de 
600 mil chilenos dejaron el sistema 
de Isapre para trasladarse a Fona-
sa, y esas personas aportan –a tra-
vés del 7% de sus remuneraciones– 
cerca de $600 mil millones al año, 
que adicionalmente se aportaron 
al Fonasa a través del descuento 
de salud, no se adicionaron al pre-
supuesto", comenzó indicando el 

médico de profesión.
En ese sentido, el galeno expuso 
que "lo que se hizo fue restar esos 
600 mil millones de pesos y, en 
el fondo, lo que ocurrió es que 
para este año 2025 tenemos que 
atender a cerca de 600 mil per-
sonas más (en Fonasa), con 16 mil 
millones de pesos menos en com-
paración al año 2024. O sea, un 
Gobierno que se dice 'progresista' y 
'preocupado de la seguridad social 
y la salud', lo que termina hacien-
do es entregar uno de los menores 
aportes fiscales para Salud de los 
últimos años".
A su juicio, con esta decisión el Go-
bierno de Boric "incumple acuer-
dos con la OCDE y con respecto 
a reducir el gasto del bolsillo 
de los chilenos; además de que 
nos encontramos con una de las 
peores listas de espera, tanto en 
intervenciones quirúrgicas como 
atención de especialista; y un es-
cenario sanitario complejo para 
este 2025, que ya empieza con pro-
blemas de pago a proveedores, que 
se arrastran del año pasado, y que 
empiezan a hacer crisis en muchos 
recintos de nuestra región y el país".
Con este escenario, surge una gran 
interrogante: ¿Dónde están los 
$600 mil millones que, asegura, el 
Gobierno recortó? El titular del Col-
med de la Región de Valparaíso ma-
nifestó a «Hora de Noticias» que 
"tenemos que preguntarle al Go-
bierno adónde se han ido esos re-
cursos adicionales, porque no se 
vinieron a Salud. Aquí hay que ser 
muy franco: lo que hizo Salud fue 
reducir el aporte fiscal, dado que 
en el presupuesto suman el aporte 
fiscal más el aporte previsional (el 
aporte de las cotizaciones de salud) 
y eso lo netearon. O sea, como su-
bió el aporte del 7%, el aporte fiscal 
bajó".

IMPACTO EN LA POBLACIÓN
Pero entonces, ¿dónde fue a dar ese 

Colegio Médico de Valparaíso le pone 
nota 1 al Gobierno en Salud: "El peor 
presupuesto y uno de los peores 
escenarios sanitarios"

El presidente regional del 
Colmed en Valparaíso, Dr. Luis 
Ignacio de la Torre, indicó a 
Puranoticia.cl que el impacto 
que tendrá el recorte de $16 
mil millones a Salud repercuti-
rá en hospitales de Valparaíso 
y Viña, asegurando que "no 
veremos mejoras de infraes-
tructura".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/colegio-medico-de-valparaiso-le-pone-nota-1-al-gobierno-en-salud-el-peor
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aporte fiscal? De la Torre planteó 
que "sabemos que no se fue a aho-
rro porque el país está más endeu-
dado que antes, pero hay que saber 
qué reparticiones públicas quisie-
ron financiar con aquello. Tampoco 
fue a Fiscalía. El Gobierno hizo muy 
mal la pega el 2024 cuando tuvo 
que estimar la recaudación fiscal, 
pues la sobreestimaron a partir –en 
parte– del retorno de divisas desde 
el extranjero, y al no haber cumpli-
do con esa recaudación fiscal, aho-
ra entendemos dónde están estos 
fondos: están tapando hoyos de 
un mal cálculo que se hizo en el 
Ministerio de Hacienda, princi-
palmente en la recaudación que 
se iba a obtener".
Con este panorama, el atender 600 
mil personas más, con presupues-
to de $16 mil millones menos, va a 
generar un impacto en la salud de 
la población, pues el facultativo 
explicó que "vamos a tener que 
retrasar atenciones, postergar 
atenciones y en muchos casos se-
guiremos haciendo nuestro máxi-
mo esfuerzo para ser lo más efi-

cientes, pero eso tiene un límite". 
De paso, aseguró que esto generará 
"retrasos en proyectos de infraes-
tructura" que incluso puedan afec-
tan a la Región de Valparaíso.
Sobre aquello, explicó que "pro-
bablemente no vamos a ver en 
Valparaíso ningún avance en 
mejoras de infraestructura en el 
Hospital Van Buren; no vamos a 
ver avances en la segunda etapa 
del Hospital Fricke; y vamos a ver 
muy pocos proyectos nuevos en 
etapa de ejecución. Vamos a ver 
que tal vez se diseñen proyectos, 
pero probablemente ninguno verá 
la luz, quizás algunas primeras 
piedras y cortes de cinta de buenas 
intenciones, como la buena inten-
ción de comprar el terreno anexo al 
Hospital Van Buren, pero probable-
mente no habrá ninguna novedad 
el 2025".

EVALUACIÓN AL GOBIERNO
Todo este diagnóstico hizo que el 
Dr. De la Torre continuará con fuer-
tes críticas al Gobierno, haciendo 
una evaluación del mismo: "Si yo 

tuviera que ponerle nota al Gobier-
no, primero, las expectativas: cuan-
do un Gobierno es de corte progre-
sista y dice que es de orientación 
que va a fortalecer los derechos so-
ciales, uno piensa que se meterá la 
mano al bolsillo para que el aporte 
a salud sea mayor, pero eso no ha 
ocurrido. En ese ítem, nota 1. Pro-
bablemente el peor presupuesto 
de Salud del que tengamos regis-
tro y quizás uno de los peores es-
cenarios sanitarios el 2025".

En lo relacionado a fortalecer la 
red de salud y mejorar el escena-
rio para la comunidad, aseveró 
que "probablemente le ponemos 
una nota 3, ya que han habido 
anuncios, como por ejemplo el fi-
nanciamiento del terreno para 
ampliar el Hospital Van Buren, pero 
eso ha sido reactivo a la presión de 
distintos actores sociales, como el 
gobernador Mundaca, el diputado 
Lagomarsino, el Colegio Médico y 
trabajadores de la salud, que he-
mos reiterado junto a la comuni-

dad, frente al hospital base más 
postergado de Chile. Pero tienes el 
ejemplo del Hospital Gustavo Fric-
ke, que es nuevo y de altísimo nivel, 
que tiene una fase 2 que ni siquiera 
está diseñada ni financiada".
Acerca del compromiso social del 
Gobierno en materia de Salud, el 
presidente regional del Colegio 
Médico en Valparaíso remarcó que 
"probablemente está olvidado 
en la campaña que los precedió 
y que, probablemente, no van a 

honrar ese compromiso en los he-
chos porque ya no lo están hon-
rando. En ese sentido, soy suma-
mente crítico de lo que ha hecho el 
Gobierno, pero entendiendo que el 
Gobierno anterior tampoco lo hizo 
mucho mejor en términos de la in-
fraestructura sanitaria". Justamen-
te en torno a la evaluación que hace 
del Gobierno de Piñera, su nota fue 
4, considerando que tuvieron que 
enfrentar la pandemia del Covid-19 
y que, a su juicio, "fue un desafío 
mayúsculo".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/colegio-medico-de-valparaiso-le-pone-nota-1-al-gobierno-en-salud-el-peor
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/colegio-medico-de-valparaiso-le-pone-nota-1-al-gobierno-en-salud-el-peor
https://www.tumundo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=soy_de_mundo
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A nticipándose a las defi-
niciones que adoptará 
la Unión Demócrata 
Independiente (UDI) a 

nivel nacional, desde la Región 
de Valparaíso, el Consejo Regio-
nal 2025 definió la proclamación 
de Evelyn Matthei como su candi-
data presidencial para noviembre.
La tienda explicó que esto forma 
parte de las estrategias que han 
adoptado para enfrentar este año 
electoral, donde el 16 de noviembre 
la ciudadanía deberá escoger no 
tan sólo a un nuevo Presidente de 
la República, sino que también de-
berá renovar por completo la Cá-
mara de Diputados y la mitad del 
Senado, Quinta Región incluida.
Es en este contexto donde, quizás, 
se dio el anuncio más importante 
del Consejo Regional, pues la colec-
tividad que a nivel regional lidera 
Cristian Barrera, aprobó solicitarle 
a la ex candidata a Gobernadora de 
Valparaíso, María José Hoffmann, 
que asuma una candidatura al Se-
nadora por la V Región, destacando 
su "sólida trayectoria parlamenta-
ria y su reconocida capacidad de 
gestión en beneficio de la región".
Vale recordar que era un secreto 

a voces en época de campaña que 
su verdadera intención de compe-
tir por la Gobernación Regional de 
Valparaíso era posicionarse elec-
toralmente para quedarse con 
uno de los cinco escaños que en-
trega la zona en la Cámara Alta, 
algo que la ex secretaria general de 
la UDI se encargó de negar en todos 
los tonos pero que, a la luz de esta 
petición, pareciera volver a tomar 
fuerza.
De hecho, consultada por esto 
días antes de la segunda vuelta, 
Hoffmann indicó a Puranoticia.
cl  que "eso no está definido. No 
tengo plan B. Me gustaría seguir 
ayudando a Evelyn Matthei. Creo 
que soy muy buena haciendo 
campaña, me entrego, me gusta 
la estrategia y el trabajo en la ca-
lle, pero no tengo plan B".
"Estuve 12 años en el Congreso, no 
quise salir, salí con pena por el límite 
de la reelección, pero tampoco ten-
go claro si quiero volver. Dios dirá. 

Yo soy un objeto: será el Senado, 
será irme con Evelyn, será lo que 
sea más útil para mí, pero yo hoy 
quiero ganar, quiero gobernar la 
región y quiero demostrar que lo 
puedo hacer distinto", sumó.
Es así como en el encuentro, la di-
rectiva local del partido enfatizó en 
la necesidad de retomar el trabajo 
territorial que –dicen– ha caracteri-
zado históricamente a la UDI y, en 
esa línea, el timonel regional señaló 
que "este compromiso con el terri-
torio será una de las principales 
prioridades de la agenda política 
local, buscando fortalecer los la-
zos con las comunidades para re-
activar la confianza ciudadana".
Tambien indicó que uno de los 
desafíos más relevantes que se 
plantearon en la instancia fue 
"garantizar un proceso riguroso 
y transparente en la búsqueda de 
candidatos a Diputado. El parti-
do será implacable en la defensa 
de la probidad, priorizando la 

confección de listas con nombres 
altamente competitivos, aleján-
dose de la lógica de incluir candi-
daturas únicamente para cumplir 
con exigencias".
"Hoy, más que nunca, la UDI tiene la 
responsabilidad de demostrar que 
la política puede y debe ser un espa-
cio de servicio público transparente 
y comprometido con las personas y, 
por lo tanto, nos enfocaremos en 
liderazgos capaces y probos que 
representen de manera digna a 
nuestra región en el Congreso y 
en los desafíos nacionales que se 
avecinan”, comentó Cristian Barre-
ra, presidente regional de la UDI en 
Valparaíso.
Junto a la proclamación de Evelyn 
Matthei como su presidenciable y 
del acuerdo para solicitarle a María 
José Hoffmann que compita por el 
Senado, en el Consejo Regional de 
la UDI Valparaíso se oficializó su 
nueva directiva local, que quedó 
conformada por Cristián Barre-
ra como presidente; Luis Alberto 
Rodríguez, Josefina Sutil  y  Mar-
ta Yochum como vicepresidentes; 
y Samuel Chávez como secretario 
general. 

Crónica de una candidatura anunciada: 
UDI Valparaíso pide a María José 
Hoffmann que compita por un escaño 
en el Senado

Consejo Regional de la UDI Valparaíso también acordó procla-
mar a Evelyn Matthei como la candidata a la Presidencia, a la 
espera de la decisión que se adopte a nivel nacional.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/cronica-de-una-candidatura-anunciada-udi-valparaiso-pide-a-maria-jose
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L a Corte de Apelaciones 
de Valparaíso rechazó el 
desafuero de diez diputa-
das y diputados solicitada 

por el exministro del Interior, An-
drés Chadwick, quien presentó una 
querella por injurias y calumnias en 
contra de los parlamentarios.
En fallo unánime, el pleno del tri-
bunal de alzada porteño estableció 
que no se cumplen los requisitos 
para acceder a la pérdida del fue-
ro del que gozan los legisladores.
La Corte determinó que la acu-
sación que motiva la petición de 
desafuero “fue hecha en ejercicio 
de las atribuciones propias de los 
requeridos, en su calidad de dipu-
tadas y diputados, y en el lugar y 
tiempo en que ella debía ser dada 
a conocer”, es decir, en el hemiciclo 
de la Cámara en el marco de una 
sesión formalmente convocada de 

acuerdo al reglamento de la corpo-
ración.
Respecto al delito de injurias verti-
das por escrito y con publicidad, el 
tribunal de alzada consideró que 
no hubo ánimo de injuriar, “en tanto 
las referencias efectuadas al requi-
rente se encuentran en el contexto 
de una acusación constitucional 
dirigida contra una magistrada 
de nuestro más alto Tribunal, y 
en relación a una de las crisis más 
profundas que ha experimentado el 
Poder Judicial de nuestro país”.
“El libelo acusatorio simplemen-
te pretende denunciar conductas 
profundamente irregulares y a 
cuyo respecto el requirente (Chad-
wick) no es ajeno, siendo un hecho 
público y notorio que ha decla-
rado como imputado en el marco 
del denominado caso Audios, que 
es el mismo que involucró, a la ex 
ministra señora Vivanco”.
Por lo tanto, se resuelve que “se 
rechaza la petición de desafuero 
formulada por don Andrés Chad-
wick Piñera” contra los diputados 
y diputadas Daniel Melo, Lorena 
Pizarro, Mónica Arce, Jaime Araya, 
Luis Malla, Lorena Fries, Jaime Sáez, 
Ana María Gazmuri, Nathalie Casti-
llo y Nelson Venegas.

Duro revés judicial para Andrés 
Chadwick: Corte de Apelaciones de 
Valparaíso rechaza solicitud para 
desaforar a 10 diputados

En fallo unánime, el pleno del 
tribunal de alzada porteño 
estableció que no se cumplen 
los requisitos para acceder 
a la pérdida del fuero del que 
gozan los legisladores. 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/duro-reves-judicial-para-andres-chadwick-corte-de-apelaciones-de
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M ás dudas que certezas 
dio la empresa a cargo 
del servicio de la rue-
da de la fortuna de 

Viña del Mar al intentar explicar 
el incidente que causó pánico entre 
los usuarios, que quedaron atrapa-
dos en la estructura producto de un 
desperfecto.
Cabe recordar que fue a eso de la 
medianoche de este viernes 17 de 
enero cuando, de un momento a 
otro, la rueda lisa y llanamen-
te dejó de funcionar, generando 
momentos de mucho miedo entre 
quienes se encontraban en su in-
terior.
Producto de esta situación –y con-
siderando que parte importante de 
los usuarios del servicio se encon-
traban a 30 metros de altura– se 
requirió la presencia del Cuerpo de 
Bomberos de Viña del Mar, quienes 
rescataron a las personas atrapa-
das.
Bajo este contexto, la productora 

Street Machine informó a la co-
munidad sobre el incidente en «La 
Gran Rueda de Chile», diciendo 
que "35 personas quedaron tem-
poralmente detenidas debido a 
un bloqueo en el panel de control 
del sistema".
Pero, ¿qué provocó dicho bloqueo? 
Al respecto, la empresa indicó que 
"estamos en contacto directo con 
el fabricante neerlandés, quien 
se conectó de manera remota al 
sistema de control para realizar 
un análisis, a fin diagnosticar lo 
ocurrido y determinar prontamen-
te cuándo se restablecerá el funcio-
namiento de la atracción".
Como –hasta el momento– se des-
conoce qué provocó la falla, desde 
Street Machine se limitaron a se-
ñalar que "lamentamos lo suce-
dido" y que "estamos disponibles 
para actualizar la información en 
la medida que tengamos nuevos 
antecedentes".
Además, aseguraron que desde el 

inició de la emergencia en la es-
tructura ubicada en la avenida Perú 
de la Ciudad Jardín,  "se siguieron 
rigurosamente todas las instruc-
ciones del fabricante, como así 
también los protocolos de segu-
ridad".
"Lo anterior permitió descargar 
de manera manual 11 de las 12 ca-

binas de la atracción que estaban 
con gente en el momento. Sólo 
una cabina requirió asistencia adi-
cional, la cual fue proporcionada de 
forma eficiente por los bomberos, 
quienes habían llegado al lugar", 
concluyeron desde la productora a 
cargo del atractivo.

Productora atribuye emergencia en 
la Rueda de la Fortuna de Viña del Mar 
a "bloqueo en el panel de control del 
sistema"

Un total de 35 personas quedaron atrapadas en la estructura 
ubicada en la avenida Perú, por lo que se requirió de la 
presencia de Bomberos para proceder a su rescate.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/productora-atribuye-emergencia-en-la-rueda-de-la-fortuna-de-vina-del-mar-a
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/productora-atribuye-emergencia-en-la-rueda-de-la-fortuna-de-vina-del-mar-a
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B asta con salir a las ca-
lles céntricas de Valpa-
raíso para darse cuenta 
cómo los vendedores 

ambulantes se han tomado las 
veredas por donde uno camina. 
Ahí están, con sus múltiples pro-
ductos de dudosa procedencia. Lo 
que antes fueron calles limpias en 
la Ciudad Puerto, hoy parecen una 
feria ambulante, donde el “cliente” 
compra de todo: cigarrillos, comida 
a pleno sol, pulseras, ropa depor-
tiva y todo lo que usted se puede 
imaginar.
El caminar por los sectores del plan 
de Valparaíso, hace tiempo que 
dejó de ser un paseo en el que la 
gente iba tranquila. Hoy hay más 
vendedores ambulantes ilegales 
que transeúntes y los que tienen 
que pasar obligadamente por 
esas calles terminan en una suer-
te de fila india caminando, como 
esa fila enorme del banco cuando 
uno no es titular y sólo queda espe-
rar que alguien avance para dar el 
siguiente paso. 
Esta situación fue analizada 
por Marcelo Arredondo, seremi 
de Economía, Fomento y Turismo 
de la Región de Valparaíso, quien 
aseguró a Puranoticia.cl –sobre 
los comerciantes ambulantes cuya 
presencia genera molestia entre los 
transeúntes y en los locatarios del 
comercio establecido– que “siem-

pre estamos instando a que los 
usuarios estemos adquiriendo 
productos en locales estableci-
dos. El comprar en el comercio 
establecido tiene una serie de 
ventajas, incluso, uno puede de-
volver el producto, devoluciones 
de dinero, hay una garantía bien 
amplia en ese sentido”.
La autoridad indicó que se está 
promoviendo la formalidad labo-
ral, precisamente para enfrentar el 
comercio ambulante e ilegal. “Los 
últimos seis trimestres de 2024, 
hasta noviembre, hemos tenido 
una caída en el número de traba-
jos informales, eso ha ido dismi-
nuyendo. El desempleo en Valpa-
raíso, del último trimestre, es de 
un 8,2%. La informalidad siempre 
ha bordeado el 30%, pero desde 
junio hasta noviembre de 2024, 
hemos recuperado empleos for-
males en 20.000 personas en la 
Región de Valparaíso y que eran 
personas que trabajaban infor-
malmente”. Añadió que “estamos 
viendo una recuperación del tra-
bajo formal por todas las ventajas 
y garantías sociales que implica, en 
materia de seguridad social y en 
salud”.
Añadió el Seremi de Economía de 
Valparaíso que “hay que enten-
der que cualquier emprendedor 
que no se formalice no tiene po-
sibilidad de crecimiento. También 

estamos propiciando con mucha 
fuerza el desarrollo de los em-
prendedores que parten de una 
idea y se formalicen rápidamen-
te”.

LOS REALES AFECTADOS
Pablo Rojas, presidente de la Aso-
ciación Gremial Emporio del Pací-
fico -que comprende desde calle 
O´Higgins, Condell, Bellavista-, 
aseguró a este medio que el tema 
de los vendedores ambulantes es 
delicado: “Su presencia nos afecta 
económicamente. Hemos esta-
do trabajando y abordando esta 
problemática para dar más se-
guridad a los locatarios. Hemos 
ayudado con el tema de cámaras 
de seguridad y luminarias”.
El dirigente aseguró que al interior 
del comercio ambulante “hay de-
lincuencia”. Sin embargo, sostuvo 
que “en este gremio, hemos teni-
do diálogo y nos han invitado a 
mesas de trabajo con los vende-
dores del comercio establecido. 
Nos interesa contribuir a generar 
confianza en la comunidad, que 
la gente pueda venir al sector 
céntrico de Valparaíso y sentirse 
tranquila”.  
También señaló que un aspecto po-
sitivo que se evidencia es que, en el 
último período, se ha visto mayor 
presencia de Carabineros en las 
calles de Valparaíso, lo que contri-

buye a dar seguridad a los vecinos. 
“Lo bueno es que se hizo un control 
de Carabineros en el sector. Yo es-
toy en el local -propietario del café 
Las Flores- de 8:00 de la mañana a 
20:00 horas y he visto mucha más 
presencia policial que otras veces”.
Paula Alarcón, propietaria del local 
de productos de artículos de lim-
pieza Valpoclean, en el sector de la 
Pirámide, en pleno centro de Val-
paraíso, aseguró que “la presencia 
de los vendedores ambulantes nos 
afecta. Dentro de todos los giros de 
negocios que hay en el sector, soy 
la única que permanece estableci-
da con artículos de aseo y, en este 
caso, soy la más perjudicada, por-
que cuando la gente quiere salir 
a la calle a trabajar, generalmen-
te se pone a vender artículos de 
aseo, a un precio ni siquiera más 
económico, pero me perjudican 
enormemente”.

Locatarios del plan de Valparaíso en 
pie de guerra con los ambulantes: 
Piden a la población no seguir 
amparando su negocio

Puranoticia.cl conversó con 
el Seremi de Economía y 
comerciantes establecidos 
del plan porteño, quienes 
compartieron su visión 
respecto al impacto que 
les causa el negocio de los 
vendedores ambulantes: 
"Su presencia nos afecta 
económicamente", asegu-
raron.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/locatarios-del-plan-de-valparaiso-en-pie-de-guerra-con-los-ambulantes
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E l panorama en la Región 
de Valparaíso en cuanto a 
la práctica de conseguir 
o pagar por una licencia 

médica, sigue siendo recurrente, y 
el trabajador, convertido en un su-
puesto paciente, no considera que 
se trate de un delito. Así lo reveló el 
año pasado la Encuesta de Salud 
2024 del Instituto de Salud Públi-
ca de la Facultad de Medicina de la 
Universidad Andrés Bello (UNAB) y 
el panorama sigue siendo el mismo 
en lo que va de este 2025, pues la 
tendencia al uso indebido de este 
tipo de documento se mantiene.
Héctor Sánchez, director ejecu-
tivo del Instituto de Salud Públi-
ca UNAB, señaló a Puranoticia.
cl que “las licencias médicas com-
pradas no se consideran un delito 
por parte de la población y éste 

es un problema grave, porque si 
uno quiere, en algún minuto, im-
plementar políticas públicas que 
permitan que esta práctica que es 
inconveniente, que es muy dañina 

para la seguridad social y para la 
economía del país, nos vamos a 
encontrar con un problema cul-
tural”.
Sánchez explicó que el problema 
a nivel cultural pasa, porque “la 
gente considera lícito y sólo una 
falla o una falta, como pasarse 
una luz roja, el comprar licencias 
médicas o conseguírsela para de-
terminada cobertura de algunas 
necesidades como, por ejemplo, 
cuidar a un pariente con alguna 
enfermedad, extender una licencia 
post natal” y que termina en la so-
breutilización de licencias médicas.
Según la Encuesta de Salud de la 
UNAB, una mayoría significati-
va de los cotizantes del sistema 
de salud considera que es fácil 
acceder a este beneficio sin es-
tar enfermo, ya sea a través de 

un médico conocido, mediante la 
compra directa a médicos que se 
dedican a esta actividad, o inclu-
so, a través de internet. Las cifras 
son claras: un 57% de los encuesta-
dos considera que es fácil conseguir 
una licencia médica con un médico 
amigo, mientras que un 56% opina 
que es sencillo comprarla directa-
mente, y un 54% cree que es fácil 
adquirirla por internet. Estos por-
centajes se elevan al 59% entre los 
afiliados a Fonasa, mientras que 
descienden al 49% en los cotizan-
tes de Isapre.
“Es evidente que el abuso y fraude 
en el sistema de licencias médicas 
se ha naturalizado a tal punto 
que una gran parte de la pobla-
ción conoce a alguien que ha abu-
sado del sistema. Esto es grave y 
explica en gran medida el aumento 

El crudo testimonio de quienes 
reconocen haber comprado licencias 
médicas falsas en Valparaíso: "No 
tengo otra opción"

Héctor Sánchez, director 
ejecutivo del Instituto 
de Salud Pública UNAB 
afirmó –en conversación 
con Puranoticia.cl– que 
las licencias médicas 
compradas no se 
consideran un delito por 
parte de la población, 
situación que representa 
un problema grave.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-crudo-testimonio-de-quienes-reconocen-haber-comprado-licencias-medicas


15Región de ValparaísoViernes 17 de Enero

en el gasto por licencias médicas en 
los últimos años. Además, demues-
tra que este problema ha sobre-
pasado la capacidad de control de 
los organismos responsables”, dijo 
Sánchez.

“TENGO QUE CUIDAR A MI 
PADRE”
Puranoticia.cl habló con perso-
nas que pidieron la reserva de su 
identidad, pero que admiten haber 
recurrido a la práctica de las licen-

cias médicas falsas. “Mi papá está 
enfermo, en mal estado y no tene-
mos ninguna posibilidad de con-
tratar a alguien que lo cuide, que 
lo bañe y le dé sus medicamentos 
en las horas que corresponde y 
que indicó el doctor. Entonces, no 
tengo otra opción y he pagado 
para conseguir licencias médi-
cas. Me cobran $20.000 por cada 
licencia y el año pasado, tuve va-
rias licencias extendidas. Lo hago, 
porque tengo que cuidar a mi vie-
jito, no lo puedo dejar solo”.
Por su parte, Ana -quien también 

solicitó que su apellido no figure-, 
señaló que “me conseguí una li-
cencia para cuidar a mi bebé. Se 
terminó el período de post parto 
y me da pánico dejarlo al cuidado 
de alguien que no conozco y, por 
eso, pagué por una licencia y lo 
seguiré haciendo, hasta que me 
sienta preparada para dejar al 
niño con alguna nana. Me preo-
cupa perder mi trabajo, sé que 
tampoco puedo estar con licencia 
todo el tiempo, pero no tengo a 
nadie a quién recurrir”.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-crudo-testimonio-de-quienes-reconocen-haber-comprado-licencias-medicas
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-crudo-testimonio-de-quienes-reconocen-haber-comprado-licencias-medicas
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C on una inversión total de 
$120 millones en la Re-
gión de Valparaíso, este 
viernes se realizó el cierre 

del Programa Especial de Barrios 
Comerciales (PREAVS), liderado 
por el Servicio de Cooperación Téc-
nica (Sercotec) y coordinado por la 
Subsecretaria de Desarrollo Regio-
nal.
La iniciativa busca potenciar las 
condiciones actuales del comercio 
establecido del Barrio Comer-
cial del eje Bellavista – Condell 
- O´Higgins – Pirámide y benefi-
ció a 32 locatarios que tienen sus 
establecimientos en ese céntrico y 
concurrido sector, quienes mejora-
ron su oferta comercial, el entorno 
y fortalecieron la identidad de sus 
negocios.
¿De qué se trata esta iniciativa? Se 
proporcionan recursos a un gru-
po de comerciantes para que, con 
sus locales, hagan más visible el 
barrio comercial. Esto, levantando 
proyectos asociativos que pueden 
estar enfocados en la mejora del 
entorno comercial o en la misma 
oferta que entregan, luego Ser-
cotec recibe sus propuestas y una 
vez aprobadas, en un plazo de tres 
meses, se concreta la inversión que, 
en este caso, ya está en su etapa 
cúlmine.
Pablo Rojas, dueño del café Las 

Flores y apoderado en jefe del pro-
grama de rehabilitación del barrio 
comercial, señaló que “la idea es 
tratar de entregar un espacio de 
felicidad, hacer que la zona crez-
ca desde el punto de vista turísti-
co, que la gente pueda disfrutar 
de un paseo familiar por el eje y 
se recuperen los lugares de estos 
sectores”. En tal sentido, explicó 
que, por ejemplo, “se han hermo-
seado los locales con cajas de luz, 
con pilas de reciclaje para que la 
gente pueda venir a estos sectores 
a reciclar sus pilas”.
También indicó que “tratamos de 
rescatar la belleza de los nego-
cios. Hay locatarios que llevan 40 
ó 50 años en el sector y la idea 
es que sean reconocidos por la 
comunidad, que sean referentes 
y que los padres les cuenten a sus 
hijos que cuando eran niños, acos-
tumbraban ir a un determinado lo-
cal que sigue funcionando”.
Paula Alarcón, propietaria del ne-
gocio de artículos de limpieza Val-
poclean, sostuvo que, en su caso, 
“destinamos parte del dinero 
para comprar candados y lu-
minarias, mejorando la seguri-
dad. También, le pagamos a un 
influencer para que nos hiciera 
publicidad. A cada local, que son 
32, se les hizo un video que se subió 
después a las redes sociales, con la 

finalidad de visibilizar a cada uno 
de nosotros que tenemos locales en 
el barrio comercial”.

A REVITALIZAR EL ESFUERZO DE 
LOS EMPRESARIOS
Joussen Arteaga, director regional 
de Sercotec Valparaíso, aseguró 
que el programa que se implemen-
tó persigue un objetivo claro: “Es 
importante revitalizar el esfuer-
zo que hacen los empresarios en 
poder acercar los productos que 
siempre han ofrecido a la clien-
tela que han tenido toda la vida, 
sobre todo en un espacio tan neu-
rálgico como es el sector cívico de 
Valparaíso y podamos decir que 
estos negocios están entregando 
todos los días lo mismo, pero con 
la mejor calidad”.
La autoridad de la región manifestó 
que “en este proyecto, tenemos 32 
empresarios, pero en la totalidad 
del trabajo que hemos elaborado, 
nos estamos acercando directa-
mente a 70 locatarios y, en forma 
indirecta, sobre los 100 empresa-
rios”.
Por su parte, el seremi de Economía, 
Fomento y Turismo de la Región 
de Valparaíso, Marcelo Arredon-
do, sostuvo que es importante que 
“los visitantes suban a los cerros y 
tengan toda una oferta. Necesita-
mos que se dinamice económica-

mente el barrio comercial. Detrás 
de las mejoras de los locales co-
merciales, hay empleo, hay una 
economía y también hay confian-
za para invertir en la ciudad y, 
específicamente, en este barrio 
(refiriéndose al eje Bellavista – 
Condell - O´Higgins – Pirámide) 
que ha estado un poco decaído, 
pero con esta actividad lo que es-
tamos logrando, en conjunto con 
los empresarios, con los locatarios, 
con una diversidad de productos 
y servicios, es embellecer y hacer 
más atractivo a Valparaíso para ir 
al crecimiento y recuperar lo que, 
en algún momento, por una u otra 
razón, hemos ido perdiendo”.
Al mismo tiempo, comentó que 
“queremos la confianza de la 
gente, recuperar el espacio noc-
turno, que podamos abrir más 
horarios acá y, con este proyec-
to, hay una mejora sustantiva, ya 
que el sector está más iluminado, 
hay mayor limpieza y cada uno de 
los locatarios hace un esfuerzo por 
mejorar sus negocios”.

Inyectan millonarios recursos para 
mejorar condiciones en 32 locales del 
eje Bellavista – Condell - O´Higgins – 
Pirámide de Valparaíso

Se trata del Programa Es-
pecial de Barrios Comercia-
les, liderado por el Servicio 
de Cooperación Técnica 
(Sercotec) y coordinado 
por la Subsecretaria de 
Desarrollo Regional.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/inyectan-millonarios-recursos-para-mejorar-condiciones-en-32-locales-del
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Equipos de emergencia se trasla-
daron hasta la intersección de 15 
Norte con Av. Alessandri, en Viña 
del Mar, debido a un accidente de 
tránsito.
El hecho se produjo a eso de la 
medianoche de este viernes 17 de 
enero, frente a dependencias del 
Mall Marina de la Ciudad Jardín.
En el lugar, se produjo el choque 
de un automóvil contra una ba-
rrera de contención, ocasionan-
do graves daños en el vehículo 
siniestrado.
Una testigo del hecho relató a Si-
tio del Suceso que "nosotros cru-
zamos el semáforo y se escuchó 
que intentó frenar sin éxito. Es-
pero que el conductor esté bien".
Al lugar llegaron voluntarios del 
Cuerpo de Bomberos de Viña del 
Mar para colaborar en labores de 
rescate del conductor del automó-
vil accidentado.

Una persona resultó herida por 
quemaduras provocadas por una 
explosión al interior de un restau-
rante ubicado en el balneario de 
Reñaca, en Viña del Mar.
Según consigna MargaMargaTV a 
través de las redes sociales, se tra-
tó de una fuerte explosión en los 
locales nocturnos de Terrazas del 
Sol 2.
Producto de la emergencia, el 
Cuerpo de Bomberos de la Ciudad 
Jardín llegó al lugar de los hechos 
para proceder a la evacuación del 
lugar.
A raíz de esta orden, el público se 
agolpó a las afueras del recinto, 
en la intersección de avenida Bor-
goño (camino costero) con Ignacio 
Carrera Pinto.
Personal del SAMU también llegó 
al sitio del suceso para asistir al 
herido.

Vehículo termina destruido tras chocar contra 
barrera frente al mall de Viña del Mar

Fuerte explosión en restaurante de Reñaca deja una persona 
herida por quemaduras

El hecho se produjo a eso 
de la medianoche de este 
viernes 17 de enero, en la 
intersección de subida 
Alessandri con avenida 15 
Norte, en el polo comercial 
viñamarino.

Producto de la emergencia 
en Terrazas del Sol 2, el 
Cuerpo de Bomberos de Viña 
del Mar llegó hasta el lugar de 
los hechos para proceder a la 
evacuación de los asistentes.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/vehiculo-termina-destruido-tras-chocar-contra-barrera-frente-al-mall-de
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fuerte-explosion-en-restaurante-de-renaca-deja-una-persona-herida-por
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T odos tenemos absoluta 
claridad de lo que es un 
presupuesto. Todos en el 
día a día tenemos uno al 

cual debemos acogernos. El más 
básico es el familiar, por ejemplo, 
sabemos cuánto debemos pagar 
de arriendo o dividendo, cuánto 
en gastos básicos de luz, agua, 
gas, internet, qué nos queda para 
el supermercado, para educación, 
etc.
Lo mismo sucede con un país. Chi-
le tiene un presupuesto, el Estado 
tiene uno y así cada ministerio, por 
ejemplo. En Salud el tema no es di-
ferente a la cartera de Educación, 
cada repartición tiene un presu-
puesto para poder ejercer sus fun-
ciones.
El presupuesto de la Nación lo 
presenta el Presidente de la Re-
pública y se va viendo año a año 
por partidas, por glosas, tal como 
si fuera una casa, pero de todo 
el país. Este presupuesto se le pre-
senta al Congreso y es aquí donde 
diputados y diputadas, senadores y 
senadoras, lo aprueban o rechazan, 
pero no pueden modificarlo... para 
ello o debe ingresar a una comisión 
mixta o bien devolverse al Gobierno 
y éste corregirlo.
Con esto en contexto no entende-
mos cómo los diputados y sena-
dores, junto a la propia ministra de 

Salud y el propio Gobierno llegaron 
a aprobar y entregar un presupues-
to de Salud para todos los chilenos 
que, según la crítica del presiden-
te del Colegio Médico, Ignacio de 

la Torre, es el más paupérrimo de 
los últimos años.
Para llegar a esta conclusión te-
nemos varios caminos y análisis, 
pero uno que es rápido de entender 
es que, si bien el monto aprobado 
para el ejercicio 2025 es mayor a 
lo que se aprobó para el año 2024, 
por chileno hay menos plata para 
Salud.
Esto pasa por que si el presupues-
to 2024 fueron 100 pesos y ahora 
para el 2025 se aprobaron 120, 
lo cierto es que el número de las 
personas que se atiendan en el 
sistema público el año 2025 será 
mucho mayor al alza presupues-
taria... por ende, ahora el Estado 
dispone de menos dinero per cápita 
por chileno que el año anterior, y 
esto por una razón simple: al me-
nos 600 mil personas en el último 

año dejaron el sistema privado de 
Isapre y se cambiaron a Fonasa.
Sólo este efecto, según el Colegio 
Médico, va a generar retraso en las 
atenciones y postergación de las 
mismas, y es obvio, si antes había 
1.000 pesos para atender a 10 per-
sonas se entendía un promedio de 
100 pesos por paciente. Hoy si hay 
1.200 pesos para atender a 15 
personas, hay un promedio de 80 
pesos... es decir, el presupuesto es 
más bajo.
Esta reducción va a significar, según 
el doctor De la Torre, que en nuestra 
región sería poco probable que en 
Valparaíso avancen mejoras en 
las infraestructuras del Hospital 
Carlos Van Buren o bien se avance 
en la segunda etapa del Hospital 
Gustavo Fricke.
Es tan critica la mirada del mé-
dico que no sólo califica con una 
nota uno al Gobierno en materia 
de Salud, sino que además anun-
cia uno de los peores escenarios 
sanitarios para el 2025, además 
de remarcar que esta situación 
devela cómo el Gobierno de Boric 
"incumple acuerdos con la OCDE 
y con respecto a reducir el gasto 
del bolsillo de los chilenos; ade-
más de que nos encontramos con 
una de las peores listas de espera, 
tanto en intervenciones quirúrgicas 
como atención de especialista; y un 
escenario sanitario complejo para 
este 2025, que ya empieza con pro-
blemas de pago a proveedores, que 
se arrastran del año pasado, y que 
empiezan a hacer crisis en muchos 
recintos de nuestra región y el país".
Claramente hay una letra chica 
del presupuesto que nos presen-
tó este Gobierno para el 2025 y 
que pareciera nos va a generar a 
todos los chilenos más que un dolor 
de cabeza, sobre todo en la región. 
Veremos estancado el desarrollo de 
los dos principales hospitales, sin 
contar que lo más probable es que 
el Hospital de Marga Marga tampo-
co empiece a operar.

La letra chica del 
presupuesto del 
Gobierno de Boric para 
la salud de todos los 
chilenos

Editorial
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L a diputada Catalina Pérez 
(ex Frente Amplio) se refi-
rió en un comunicado a la 
filtración de chats con su 

expareja, el fundador de Democra-
cia Viva, Daniel Andrade, y la causa 
por aborto que abrió en su contra la 
Fiscalía Regional de Antofagasta.
“Ante la publicación de múltiples 
filtraciones de la carpeta investi-
gativa de la Fiscalía, en una causa 
reservada, quiero expresar públi-
camente mi preocupación por esta 
manera de proceder, que  parece 
más propia de una estrategia 
comunicacional que de buscar el 
esclarecimiento de lo que la fiscalía 
me acusa, que es el delito de fraude 
al fisco”, expresó la legisladora.
 “En primer lugar, repito lo que ya he 
dicho en innumerables ocasiones y 
que se corrobora con la filtración de 
los mensajes: nunca intervine de 

ninguna manera en la suscripción 
de convenios, no hice nada para 
que estos convenios se concreta-
ran no recibí ni un peso de aque-
llos y no conocía de los detalles fi-
nancieros u operacionales de ellos”, 
agregó.
La diputada por Antofagasta dijo 
haber confiado en “pareja de en-
tonces respecto de que  todo esta-
ba en orden y fui sabiendo deta-
lles una vez que esto se conoció en 
la prensa”.
“Se han filtrado mensajes impru-
dentes de lo que hice para apoyar a 
mi entonces pareja en la búsqueda 

de empleo muy previos a la firma 
de los convenios.  Se han filtrado 
mensajes horribles, muy poste-
riores a la firma de los convenios 
una vez que esto ya era pública-
mente conocido, para buscar ayu-
darlo y enfrentar lo que era en ese 
entonces para mí una crisis comu-
nicacional”, comentó.
“Me equivoqué”, reconoció, 
“pero nada de esto da cuenta ni de 
lejos de un delito de fraude al fis-
co que es de lo que se me acusa o 
que conociera detalles con anterio-
ridad y menos haya intervenido en 
la firma de los convenios”.

“Soy consciente de que todo esto 
ha causado un daño enorme y tam-
bién para mí un quiebre emocional 
profundo. Pero no tiene nada que 
ver con tráfico de influencias ni 
menos con participar en un frau-
de al fisco”, subrayó.
En la parte final de este comunica-
do, Catalina Pérez menciona que 
“se ha conocido en las últimas ho-
ras una investigación paralela de 
la Fiscalía que ha decidido buscar 
además en mi información gine-
cológica algún motivo para des-
aforarme”.
“Me parece miserable. Como no 
existen evidencias para acusarme 
de tráfico de influencias, ni de frau-
de al fisco, ahora buscan en mis 
fichas médicas y ginecológicas un 
fundamento para culparme. ¡Este 
es un exceso que no tiene nom-
bre!”, sostuvo.

"Me parece miserable": Diputada 
Pérez reacciona a filtración de chats 
con Daniel Andrade e indagatoria por 
aborto

La parlamentaria manifestó su "preocupación por esta 
manera de proceder, que parece más propia de una 
estrategia comunicacional".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/me-parece-miserable-diputada-perez-reacciona-a-filtracion-de-chats-con
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E l ministro de Vivienda y Ur-
banismo, Carlos Montes, 
aseguró no tener conoci-
miento de las conversacio-

nes por WhatsApp entre la diputa-
da Catalina Pérez y el fundador de 
Democracia Viva, Daniel Andrade, 
en el que se le menciona.
Las conversaciones son parte de la 
evidencia con la que cuenta la Fis-
calía en la causa en la que busca 
el desafuero de la diputada Pérez 
y su posterior formalización por el 
delito de fraude al Fisco.
En ellas, Andrade menciona al se-
cretario de Estado cuando le dice 
la diputada Pérez que “con Carlos 
estamos en modo guerra. Hay un 
informe que va a tener Montes”, 
en referencia a que él y supuesta-
mente Carlos Contreras, ex seremi 
de Vivienda de Antofagasta, esta-

ban en alerta por esta situación.
Este viernes, el ministro Montes dijo 
a Tele13 que "no tenía ninguna 
referencia de estos elementos, de 
estos diálogos, creo que esto da 
mucho más contexto a los hechos 
que se comentaron en ese tiem-
po”.
“En general trato de no comen-
tar nada que tenga que ver con 
el caso Democracia Viva porque 
uno tiene informaciones parcia-
les. Espero que la Fiscalía siga ha-
ciendo su trabajo y llegue lo antes 
posible a determinar los hechos, 

los responsables y los eventuales 
delitos. Creo que esto tiene que 
avanzar, eso es lo más importan-
te", remarco.
En relación a su mención en estas 
conversaciones y la intención de 
ocultarle información, Montes de-
claró que le sorprendió “porque no 
tenía ninguna referencia y tam-
poco sé a qué se referían ahí, pero 
bueno, no voy a comentar más 
que eso".
"Todo indica que la Fiscalía está 
trabajando bien y está reunien-
do la información necesaria para 

determinar los hechos", agregó el 
ministro de Vivienda.
En relación a la idea de desaforar 
a la parlamentaria, sólo se limitó 
a decir que "no tengo elementos 
como para opinar y no comento 
los elementos parciales, encuen-
tro que es lamentable todo esto”, 
insistiendo en que “lo importante 
es que avance y se resuelva".
En junio de 2023, la diputada Ca-
talina Pérez afirmó que "no tenía 
absolutamente ningún conoci-
miento de la firma de este conve-
nio, sus características, montos, 
momentos y lugar de ejecución”.
Los convenios de Democracia Viva, 
firmados entre Andrade y el enton-
ces seremi de Vivienda, Carlos Con-
treras, implicaron la transferencia 
de $426 millones desde el Minis-
terio de Vivienda a la fundación.

Ministro de Vivienda tras ser 
mencionado en chats de Catalina 
Pérez: "No tenía ninguna referencia y 
tampoco sé a qué se referían"

Carlos Montes también sostuvo que "espero que la Fiscalía 
siga haciendo su trabajo y llegue lo antes posible a determinar 
los hechos, los responsables y los eventuales delitos".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-de-vivienda-tras-ser-mencionado-en-chats-de-catalina-perez-no
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L a Comisión de Trabajo y 
Previsión Social del Sena-
do sesionará de manera 
extraordinaria este sába-

do 18 para continuar la tramitación 
del proyecto de reforma al sistema 
de pensiones.
Así da cuenta un oficio enviado a 

todos los integrantes de esta ins-
tancia legislativa en el que se infor-
ma que por orden del presidente de 
la comisión, senador Juan Antonio 

Coloma (UDI) se cita para asistir a 
la sede del Congreso Nacional en 
Santiago.
El objetivo de la sesión es “con-
tinuar el estudio en particular 
del proyecto de ley que crea un 
nuevo Sistema de Pensiones y un 
Seguro Social en el pilar contribu-
tivo, mejora la Pensión Garantizada 
Universal y establece beneficios y 
modificaciones regulatorias.
Los senadores integrantes de la co-
misión del Trabajo están citados a 
las 11:00 horas y el debate legislati-
vo tiene como hora de término las 
17:00 horas.
Cabe señalar que la sesión será 
transmitida por los canales institu-
cionales de la Cámara Alta.

Comisión de Trabajo del Senado 
sesionará este sábado para continuar 
el estudio en particular de la reforma 
previsional    

Los senadores integrantes 
de la instancia están citados 
a las 11:00 horas y el debate 
legislativo tiene como hora 
de término las 17:00 horas.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/comision-de-trabajo-del-senado-sesionara-este-sabado-para-continuar-el
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L a diputada Catalina Pé-
rez (Ind – exFrente Amplio) 
está siendo investigada 
por un presunto delito de 

aborto, esto luego de que la Fisca-
lía Regional de Antofagasta detec-
tara mensajes entre la parlamen-
taria y su expareja Daniel Andrade, 
abordando el hecho.
Esto surge de la indagatoria en el 
marco del «Caso Convenios», por 
el cual actualmente Andrade se en-
cuentra en prisión preventiva tras 
ser formalizado por fraude al fisco.
Es en esta misma causa, la Fisca-
lía  solicitó el desafuero de Pérez. 
La petición se realizará formalmen-
te el próximo 10 de febrero ante la 
Corte de Apelaciones de Antofa-
gasta.
La investigación está a cargo del 
al fiscal Cristian Aguilar quien ha-
bría descubierto en las conversa-
ciones de WhatsApp en poder del 

ente persecutor, que la parlamen-
taria  interrumpió un embarazo, 
por lo que se evaluará si existen 
elementos de prueba suficientes 
para perseguir penalmente a la 
diputada por este delito, en caso 
de tratarse un aborto fuera de las 
tres causales permitidas por ley.
Por ahora, tanto el equipo de la 
legisladora como el de la Fiscalía 
de Antofagasta no han entregado 
declaraciones al respecto, como 
tampoco lo hicieron los abogados 
de Daniel Andrade, exfundador de 
Democracia Viva y expareja de la 
congresista.
Según la publicación, diferentes 

fuentes no reveladas confirma-
ron que los hechos que motivan la 
nueva causa son intercambios que 
ambos exmilitantes de Revolución 
Democrática  mantuvieron entre 
las jornadas del miércoles 21 y el 
lunes 26 de diciembre de 2022, es 
decir, antes que estallase el «Caso 
Convenios».
A partir de este hallazgo, el fiscal 
Aguilar comenzó a trazar líneas 
investigativas respecto a si efecti-
vamente la imputada se realizó de 
forma clandestina un aborto.
Con dichos antecedentes en su 
poder, el persecutor pidió el visto 
bueno del Juzgado de Garantía de 

Antofagasta para la utilización de 
estas conversaciones, que  nada 
tiene que ver con los hechos inda-
gados en el caso de la fundación 
Democracia Viva, para solicitar 
diligencias intrusivas.
Lo anterior llevó a que el martes 7 
de enero la jueza Sissi Bertoglio-Ta-
lap del Juzgado de Garantía de An-
tofagasta accediera a la solicitud, 
determinando que dichas conver-
saciones podían usarse “como 
evidencia y medio de prueba”.
Por tal razón, se dictó orden de 
entrada y registro para allanar las 
dependencias de un recinto médico 
ubicado en el sector oriente de la 
capital con el objetivo de incautar 
la ficha clínica de Pérez y otros do-
cumentos, pesquisas catalogadas 
como “relevantes y diligentes” 
para el esclarecimiento de los he-
chos investigados.

Fiscalía Regional de Antofagasta abre 
causa penal en contra de Catalina 
Pérez por el delito de aborto

La indagatoria se habría iniciado luego de que se detectaran 
mensajes entre la parlamentaria y su expareja, Daniel 
Andrade, abordando el hecho.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fiscalia-regional-de-antofagasta-abre-causa-penal-en-contra-de-catalina
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E l exministro de Hacienda 
del segundo gobierno del 
fallecido expresidente Se-
bastián Piñera, Ignacio 

Briones, afirmó que el acuerdo 
alcanzado en el Senado por el pro-
yecto de reforma al sistema de pen-
siones “es más que razonable”.
En conversación con radio Infinita, 
el economista y académico de la 
Universidad Adolfo Ibáñez, afirmó 
que “cuando la política es capaz 
de hacer ‘delivery’ es una buena 
noticia, sobre todo en un tema tan 
postergado”.
En ese marco, agregó que “invitaría 
a la ponderación, obviamente las 

reformas son sujetas de críticas, 
nadie está blindándola, pero trata-
ría de mirar esto en su conjunto y 
en una perspectiva de futuro”.
En la misma línea destacó el traba-
jo realizado por los senadores de 
Chile Vamos (Rodrigo Galilea, Juan 
Antonio Coloma y Luciano Cruz-
Coke) en la comisión de Hacienda 
del Senado, comentando que “se 
la han jugado en lo que es bueno 
para Chile y no sólo para la próxi-
ma elección”.
En cuanto a la preocupación por el 
impacto fiscal de la reforma, Brio-
nes afirmó que el proyecto “habili-
ta a la política para que empece-

mos a meter ahorro al sistema” ya 
que “un sistema de pensiones no es 
sostenible sin ahorro y a este siste-
ma le falta, porque cotizamos poco 
y le pegamos un ‘mascón’ del 25% 
por los retiros”.
Asimismo, advirtió que  “si no le 

metemos ahorro el sistema va a 
colapsar” y si eso sucede “la preo-
cupación fiscal es gigante”.
“A mí me parece evidente que des-
de la centro derecha se ganó una 
cuestión fundamental que es pro-
teger un sistema de pensiones 
basado en el ahorro”, aseguró el 
economista.
De esta manera concluyó que “el 
préstamo queda registrado en las 
cuentas individuales (…) cuando se 
hace una escandalera me cuesta 
entenderlo. Invitaría a mirar la 
película en alto y valorar esta re-
forma”.

Exministro Ignacio Briones afirma que 
el acuerdo alcanzado en la reforma 
al sistema de pensiones "es más que 
razonable"

El extitular de Hacienda 
afirmó que “cuando la 
política es capaz de hacer 
‘delivery’ es una buena 
noticia, sobre todo en un 
tema tan postergado”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/exministro-ignacio-briones-afirma-que-el-acuerdo-alcanzado-en-la-reforma-al
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E l ministro de Justicia, Jaime 
Gajardo, se refirió a las fa-
llas en la implementación 
de las nuevas cédulas de 

identidad y pasaportes.
En conversación con Radio Pau-
ta, partió diciendo que el hecho de 
tener un nuevo sistema de identifi-
cación "es una buena noticia para 
nuestro país. Estamos superando 
un sistema que ya llevaba más de 
10 años de funcionamiento”.
“Con este nuevo sistema vamos 
a tener no sólo documentos de 
identidad más seguros, sino que 
también el pasaporte, que es tan 
relevante para cumplir todos los re-
quisitos que tengan los países para 

los programas que se requieren”, 
añadió.
En ese sentido, sostuvo que este tipo 
de cambio “siempre tiene ajustes” y 
mencionó que le han planteado al 
director nacional del Registro Civil 
que “esto tiene que implementar-
se, pero tiene que implementarse 
bien y tienen que resolverse los 
problemas los más pronto posi-
ble, y se tienen que hacer valer 
todas las responsabilidades de 
funcionarios, funcionarias o di-
rectivos que no están realizando 
adecuadamente su labor”.
“En general, cuando los países 
hacen estos cambios, toma un 
tiempo de adaptación. Este tiem-

po ya ha sido suficiente", agregó 
el secretario de Estado y agregó 
que "esto está en desarrollo. Noso-
tros le hemos dicho al director Na-
cional que tiene que resolver todos 
los problemas que hay".
Al ser consultado sobre si puede 
haber nuevas desvinculaciones de 
funcionarios, el ministro respondió 
que “por cierto” y aseguró que las 
responsabilidades se siguen bus-

cando.
“Mientras el servicio no esté plena-
mente funcionando (…) los funcio-
narios tenemos que responder por 
nuestros actos. Y si las cosas no 
están resultando de la manera en 
que tienen que resultar, se tienen 
que hacer valer las responsabili-
dades y eso el director Nacional 
(del Registro Civil) lo tiene clarísi-
mo”, precisó.

Gobierno no descarta más despidos 
tras fallas en nuevas cédulas y 
pasaportes: "Se tienen que hacer valer 
las responsabilidades"

El ministro de Justicia, Jaime Gajardo, indicó que el sistema 
"tiene que implementarse, pero implementarse bien y tienen 
que resolverse los problemas los más pronto posible".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-no-descarta-mas-despidos-tras-fallas-en-nuevas-cedulas-y
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Dos trabajadores fueron resca-
tados tras quedar atrapados en 
un derrumbe que se produjo la 
noche de este jueves en las obras 
de construcción de la estación Isi-
dora Goyenechea de la línea 7 del 
Metro de Santiago, en Las Condes.
El accidente se registró en las fae-
nas que se realizan en la calle del 
mismo nombre.
Antecedentes policiales infor-
man que se trató de un derrumbe 
menor y que los trabajadores 
fueron rescatados con algunas 
lesiones.
"El Cuerpo de Bomberos de 
Santiago concurrió con cinco 
compañías y 50 voluntarios al 
rescate de dos trabajadores que 
resultaron atrapados por un pe-
queño derrumbe al fondo del pi-

que", indicó el capitán Sebastián 
Mocarquer.
Después de dos horas de rescate, 
el oficial informó que "el derrum-
be no fue muy grande y la zona 
estaba bastante segura. Por lo 
tanto, se pudo proceder sin com-
plicaciones al rescate de estos dos 

trabajadores atrapados y lesiona-
dos".
Por su parte, el teniente de Cara-
bineros Byron Pérez declaró que 
"producto de este derrumbe, ha-
brían resultado lesionados dos 
trabajadores, chilenos y adultos, 
siendo atendidos en primera ins-

tancia por personal de Bomberos 
para ser derivados a un centro 
asistencial".
"Las causas se encuentran en es-
tudio, toda vez que tiene que ha-
cerse un análisis de la empresa", 
sentenció.

Un furgón impactó contra el fron-
tis de una casa en la comuna de Lo 
Prado, en la Región Metropolitana, 
causando múltiples destrozos des-
pués de impactar a otro vehículo 
que circulaba por el lugar.
El choque del auto contra la vivien-
da fue captado por las cámaras de 
vigilancia instaladas en el inmue-
ble, las que dan cuenta de la violen-

cia del impacto.
El furgón había evitado un control 
vial de Carabineros minutos an-
tes, luego de lo cual circuló a alta 
velocidad por varias cuadras im-
pactando a un vehículo particular, 
lo que luego por proyección lo llevó 
a destruir prácticamente todo el 
antejardín de la vivienda.

Furgón queda incrustado en una vivienda 
tras evadir fiscalización en Lo Prado: 
conductor fue detenido

Conductor en aparente estado de ebriedad 
arrasó con poste y dejó sin luz a La Florida

En horas de la madrugada de este 
viernes, una camioneta arrasó con 
un poste de alumbrado público, 
dejando a vecinos sin suministro 
eléctrico en La Florida.
El hecho ocurrió a eso de las 04:00 
horas en la intersección de avenida 
México con Las Lilas, donde estuvo 
interrumpido el tránsito vehicu-
lar debido a este accidente.
Tras la emergencia, el conductor 
de la camioneta se dio a la fuga.
En ese sentido, un testigo afirmó 
a Meganoticias que el sujeto ha-
bría arrojado hacia el interior del 

vehículo una botella de vino y una 
lata de cerveza que se le habían 
caído.

Derrumbe en obras de Metro en Las Condes deja 
a dos trabajadores atrapados: fueron rescatados 
con algunas lesiones

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El incidente que se 
registró este viernes 
se originó luego de 
una colisión entre dos 
vehículos particulares.

El hecho ocurrió a eso 
de las 04:00 horas 
en la intersección de 
avenida México con 
Las Lilas, donde estuvo 
interrumpido el tránsito 
vehicular debido a este 
accidente.

El accidente se registró en 
las obras de construcción 
que se realizan en lo que 
será la futura estación 
Isidora Goyenechea de la 
línea 7 del Metro, en Las 
Condes.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/furgon-queda-incrustado-en-una-vivienda-tras-evadir-fiscalizacion-en-lo
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L a oficina del primer minis-
tro de Israel, Benjamin Ne-
tanyahu, confirmó la firma 
de un acuerdo de alto el 

fuego en la Franja de Gaza con el 
Movimiento de Resistencia Islámi-
ca (Hamás), casi un día después de 
denunciar que el grupo palestino 
estaba creando "una crisis a última 
hora", al "retractarse de entendi-
mientos explícitos".
Netanyahu convocó una reunión 
del gabinete de seguridad para este 
viernes, con el fin de celebrar una 
votación sobre el acuerdo, que 
sería aprobado el sábado. "El Es-
tado de Israel está comprometido 
a lograr todos los objetivos de la 

guerra, incluido el regreso de todos 
nuestros rehenes, tanto los vivos 
como los muertos", reza un comu-
nicado.
Cabe recordar que horas antes, el 
primer ministro sostuvo que "Ha-
más está renegando de los enten-
dimientos y creando una crisis a 
última hora que impide un acuer-
do", alegando que retractarse de 
lo acordado con los mediadores e 
Israel era "un intento de extorsión 
en el último minuto". Así, señaló 
que Israel no fijaría una fecha para 
la reunión del gabinete hasta que 
Hamás aprobara todos los detalles.
No obstante, varios altos cargos del 
brazo político de Hamás reacciona-

ron inmediatamente a las palabras 
de Netanyahu para recalcar que el 
grupo islamista palestino "está 
comprometido con el acuerdo de 
alto el fuego anunciado por los 
mediadores" y denunciando que 
las acusaciones vertidas "son in-
fundadas". "La ocupación quiere 
crear un estado de tensión en un 
momento crítico y reclamamos que 

sea obligada a aplicar el acuerdo", 
aseguraron.
Además, desde que se anunció el 
acuerdo de alto el fuego, se han 
registrado más de 80 palestinos 
muertos en la Franja de Gaza por 
bombardeos de las Fuerzas de De-
fensa de Israel (FDI), según las au-
toridades gazatíes.

Netanyahu confirma tregua con 
Hamás, aunque falta la aprobación de 
su gabinete

Primer ministro convocó a reunión del gabinete de seguridad 
para este viernes, con el fin de celebrar una votación sobre el 
acuerdo, que sería aprobado el sábado.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/netanyahu-confirma-tregua-con-hamas-aunque-falta-la-aprobacion-de-su
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E l Movimiento de Resisten-
cia Islámica (Hamás) ase-
guró que los "obstáculos" 
surgidos a última hora con 

Israel tras el anuncio del acuerdo de 
alto el fuego en la Franja de Gaza 
han sido "resueltos", al tiempo que 
ha vuelto a acusar al Gobierno is-
raelí de los retrasos en la aplicación 
del pacto.
"Gracias a los generosos esfuer-
zos de los mediadores, los obstá-
culos derivados del fracaso de la 
ocupación a la hora de cumplir 
los términos del acuerdo de alto 
el fuego han sido resueltos de 
madrugada", sostuvo el jefe de la 
Oficina de Prisioneros y Mártires de 
Hamás, Zaher Yabarín.
Así, recalcó que el grupo ha traba-
jado para lograr un acuerdo que 
incluya la excarcelación de presos 
palestinos de "todas las facciones" 
y detalló que la lista de nombres de 

los liberados en la primera fase del 
acuerdo será publicada próxima-
mente.
Poco antes, el primer ministro de 
Israel, Benjamin Netanyahu, ase-
guró que, pese a los retrasos en la 
ratificación del acuerdo de alto el 
fuego, el proceso de liberación de 
secuestrados en los ataques del 7 
de octubre de 2023 arrancará el 
domingo, tal y como estaba pre-

visto.
El acuerdo iba a ser sopesado el 
jueves por el gabinete de seguridad 
israelí, aunque el encuentro fue 
aplazado ante las amenazas del 
ministro de Finanzas, Bezalel Smo-
trich, sobre la posibilidad de que su 
partido, Sionismo Religioso, aban-
done la coalición gubernamental, 
integrada por partidos ultradere-
chistas y ultraortodoxos.

En medio de la incertidumbre sobre 
el futuro político de la coalición que 
encabeza Netanyahu, el primer mi-
nistro publicó un comunicado acu-
sando a Hamás de generar "una 
crisis de última hora" al supues-
tamente retractarse de varios com-
promisos, algo rechazado por el 
grupo, que cargó contra el Gobier-
no israelí por lo que describió como 
tácticas dilatorias.

"Los obstáculos derivados 
del fracaso de la ocupación 
a la hora de cumplir los 
términos del acuerdo han 
sido resueltos", dijo el 
Movimiento de Resistencia 
Islámica.

Hamás acusa retrasos, pero asegura 
que los obstáculos para la tregua están 
resueltos

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/corrida-de-carozzi-en-renaca-incluira-actividades-recreativas-para-toda-la
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/hamas-acusa-retrasos-pero-asegura-que-los-obstaculos-para-la-tregua-estan
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Gran cierre para Francisco "Cha-
leco" López en este Rally Dakar 
2025. El piloto chileno finalizó la 
competencia más extrema del 
mundo en el segundo lugar de la 
categoría SSV, junto a su navegan-
te Juan Pablo Latrach.
El nacional ganó cinco de las 12 
etapas disputadas en Arabia 
Saudita y cerró su participación 
con un tiempo total de 61 horas, 19 
minutos y 15 segundos.
En la última etapa corrida este vier-
nes, con un tramo de 131 kilómetros 
(70 de enlace y 61 de especial), ter-
minó en el octavo lugar, al com-

pletar 1 hora 8 minutos 21 segun-
dos, 6 minutos por sobre el puntero 
de la jornada, el francés Xavier de 
Soultrait.
El curicano finalmente quedó a 2 
horas, 6 minutos y 4 segundos del 
campeón de la modalidad, que fue 
el estadounidense Brock Heger.
"Finalizamos el Dakar 2025. Estoy 
muy contento. Conseguimos una 
segunda posición que nos deja 
nuevamente en el podio. Quiero 
agradecerle a todo el equipo, a 
los seguidores y a mi familia que 
está esperándome en casa", ex-
presó "Chaleco" tras conseguir el 
vicecampeonato.
"Qué lindo poder representar a 
Chile. Con esta bandera nos subi-
mos al podio. Gracias a todos por 
estas dos semanas de compañía. 
Viva Chile, mierda", añadió.
En tanto, en las motos, José Ignacio 
Cornejo se quedó con el séptimo 
lugar en la clasificación general y 
sumó su sexto top ten en diez par-
ticipaciones.

¡Podio para Chile! "Chaleco" López 
terminó segundo en la categoría SSV del 
Rally Dakar

Guillermo Maripán vive un buen 
presente en el Torino de Italia, pues 
el pasado fin de semana fue figura 
en el clásico de Turín contra la Ju-
ventus que terminó con empate a 1.

En conversación con las redes ofi-
ciales del club, el defensa chileno 
manifestó su satisfacción por su 
momento en la institución.
"Estoy muy feliz aquí, encontré 

un gran equipo y la ciudad me ha 
recibido muy bien, estoy con mu-
chas ganas", expresó el ex jugador 
de Universidad Católica.
Además, el seleccionado nacional 

recordó una secuencia cuando en 
2021 hizo un gran amague para 
sacarse la marca de Lionel Messi 
en la Copa América: "Fue un mo-
mento especial esa Copa Améri-
ca en la que amagué a Messi, de 
las veces que lo he enfrentado en 
muchas ocasiones él me regatea 
a mí, pero en esa ocasión yo lo 
driblé y es algo que siempre voy a 
recordar".
En otro tema, Maripán contó que 
tiene un tatuaje de la UC: "Me gus-
tan los tatuajes, cada uno de los 
que tengo representa algún mo-
mento o alguna persona impor-
tante para mí. Puedo decir que 
tengo uno del club en Chile con el 
que fui campeón y fue uno de los 
primeros que me hice".

Maripán y recordada finta a Messi en Copa América: "Fue un 
momento especial"

En conversación con las 
redes oficiales del club 
Torino de Italia, el defensa 
chileno formado en la UC 
manifestó su satisfacción 
por su momento en la 
institución.

El piloto nacional ganó cinco 
de las 12 etapas disputadas 
en Arabia Saudita y cerró su 
participación con un tiempo 
total de 61 horas, 19 minutos 
y 15 segundos.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/maripan-y-recordada-finta-a-messi-en-copa-america-fue-un-momento
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/podio-para-chile-chaleco-lopez-termino-segundo-en-la-categoria-ssv-del
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Toda una guerra declarada hay en-
tre la ANFP y el Sifup por el paro de 
futbolistas que tiene en suspenso 
el inicio de la temporada 2025 del 

fútbol chileno.
Uno de los que se refirió al tema 
fue Juan Tagle, presidente de Cru-
zados, quien criticó el actuar del 

gremio de futbolistas y cuestionó 
la huelga.
"En Chile hay un respeto total a 
los derechos fundamentales del 
futbolista. Invito al Sifup a apre-
ciar lo que tenemos. Están ame-
nazando con paro, porque no 
gusta un sistema de torneo que es 
potestad de la ANFP. Lo entende-
ría si no pagamos sueldos o coti-
zaciones", expresó a El Mercurio el 
timonel de Universidad Católica.
"Acá se cumple todo y no se mira 
el daño gigante que el paro po-
dría provocar. Debería existir un 
estudio de cómo han crecido los 
sueldo de los jugadores, la inflación 
que hay en las remuneraciones. 
¿Vamos a parar todo, porque no es-
tamos de acuerdo en el número de 
extranjeros o porque en Segunda 

el torneo debiese ser de 11 meses?", 
añadió el abogado de profesión.
Además, sostuvo que "los clubes 
reclamaron y acordaron cambiar 
las reglas, la principal razón del 
paro y, pese a eso, uno lee decla-
raciones descalificadores totales, 
prácticamente insultando a los 
dirigentes, diciendo que son de la 
peor calaña. Es frustrante".
También adelantó que conversará 
con Fernando Zampedri, capitán 
de la UC, y que "todos los dirigentes 
lo harán con sus capitanes".
"¿Qué pasaría con los ingresos si 
hay paro, con TNT que le paga a 
los clubes y al Sifup? Y eso último 
lo consiguieron los dirigentes, 
pero pareciera que todos son un 
desastre", expuso.
Por último, Tagle criticó al Sifup por 
las declaraciones que han hecho so-
bre el pedido de separar a la ANFP 
de la Federación de Fútbol de Chile: 
"Que el Sifup siga defendiendo los 
derechos fundamentales de los fut-
bolistas, lo hace bien; pero cuando 
uno escucha al dirigente del Sifup 
hablando de la separación de la 
ANFP y la Federación, pareciera 
que ellos quieren gobernar el fút-
bol chileno. Y su rol no es ese".

Juan Tagle se lanza contra el Sifup: 
"Pareciera que quieren gobernar el fútbol 
chileno"

"Están amenazando con 
paro, porque no gusta un 
sistema de torneo que es 
potestad de la ANFP. Lo 
entendería si no pagamos 
sueldos", agregó el 
presidente de Cruzados.

Unión Española dio una sorpresa 
en este mercado de pases del fútbol 
chileno con el fichaje de Cris Mon-
tes, volante español proveniente 
del Eldense de la Segunda División 
de ese país.
El mediocampista, quien ya trabaja 
con el conjunto de colonia, entregó 
sus primeras declaraciones y las ra-
zones que lo llevaron para venir al 
balompié nacional.
"Muy contento y feliz. Ya tenía 
ganas de llegar. Ha sido un via-
je largo, pero ya estoy aquí y las 
sensaciones son muy buenas. El 
clima me está gustando, el am-
biente del grupo también. Me han 
recibido muy bien, me parece un 
grupo muy familiar, unido y eso es 
importante en una competición", 
expresó el futbolista.
"En el mercado de fichajes mi ilu-
sión era salir fuera de España, soy 
un chico que le gusta vivir aven-
turas y cuando llegó la oferta de 
Unión, no lo dudé, me voy seguro. 
Es un club histórico en Chile y es 
una liga vistosa", añadió.
Sobre sus virtudes y lo que puede 
aportar al club, sostuvo que "soy un 
chico habilidoso con el balón, con 
mucha calidad. Intento siempre 
dar buenos pases, filtrar pases, 
encarar, tirar a puerta… un me-
diapunta".

En cuanto a sus objetivos con 
Unión, comentó que "los que ten-
ga el equipo, que imagino será 
pelear por lo más alto de la liga 
y conseguir muchos éxitos juntos. 
Es importante tener ambición en 
el fútbol y estos chicos la tienen".
Por último, Montes reveló su im-

pacto por llegar al fútbol chileno, 
diciendo que "fue una locura, me 
llegaron mensajes de todos los 
sitios. Algunos buenos, otros que 
me hablan del club y la ciudad. 
Estoy contento de llegar y ver qué 
pasa".

Fichaje europeo de Unión Española: "Es un club histórico en Chile y 
es una liga vistosa"

Cris Montes, volante 
español proveniente del 
Eldense de la Segunda 
División, arribó al 
conjunto de colonia para 
competir en la temporada 
2025 del fútbol chileno.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/juan-tagle-se-lanza-contra-el-sifup-pareciera-que-quieren-gobernar-el
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Una violenta riña se produjo casi al 
finalizar la primera noche del Festi-
val del Huaso de Olmué 2025, pro-
tagonizada por personas que acu-
dieron como público al certamen.
Todo comenzó luego que José Mi-

guel Foncea, músico de Lucybell, 
lanzara una uñeta a los asistentes, 
lo que desató que un grupo de hom-
bres acudiera a su búsqueda.
Fue en este contexto donde se ori-
ginó una pelea, la que terminó con 

un sujeto completamente ensan-
grentado y detenido por Carabi-
neros.
De igual forma, una mujer debió 
constatar lesiones debido a un 
fuerte golpe que recibió en su ca-

beza una vez que se desató la riña 
entre los individuos.
Uno de los involucrados en la pe-
lea explicó a la policía uniformada 
que "él le pegó por la espalda", 
mientras que el aludido respondió 
diciendo que "él me pegó a mí".
"El baterista tiró la uñeta. Eviden-
temente fuimos varios a buscarla 
y el tipo se tiró de cabeza, saltó de 
cabeza a buscar la uñeta y como 
estaba debajo del asiento, ella 
(la pareja) dice que yo le pisé la 
mano. Después nos íbamos reti-
rando y el tipo va por detrás y le 
pega a mi cuñado un combo. Y la 
tipa agarró a mi señora del pelo. 
Y yo agarré al tipo, lo reduje y ahí 
llegaron los guardias”, contó a los 
medios en el Patagual.

Regalo de Lucybell desató feroz riña entre asistentes al del 
Festival del Huaso de Olmué

Todo comenzó luego que 
José Miguel Foncea, músico 
de Lucybell, lanzara una 
uñeta a los asistentes, lo que 
desató que un grupo de hom-
bres acudiera a su búsqueda.

Redonda fue la primera jornada 
del Festival del Huaso de Olmué, 
que congregó en el Parque El Pa-
tagual a 4.500 personas que dis-
frutaron de la música, los bailes y 
el humor.
A las 21:45 horas comenzó el even-
to, con una obertura a cargo del Ba-
llet Folclórico Nacional (Bafona), 
que deleitó por cerca de 10 minutos 

a los asistentes. 
Luego de la aparición de los anima-
dores, María Luisa Godoy y Eduar-
do Fuentes –quienes se dieron el 
tradicional beso– se dio paso al pri-
mero número internacional.
Se trató de Diego Torres, el argenti-
no que hizo cantar a todo el público 
presente con sus más reconocidas 
canciones, muchas de ellas refor-

muladas para darle un nuevo aire 
a su exitoso repertorio que inclu-
ye temas como «Color Esperan-
za» y «Penelope».
"Estoy muy contento de venir a 
Chile, la paso muy bien en este 
país que siempre me trata con 
mucho cariño y respeto, desde 
mis comienzos en la música. Es 
primera vez que vengo al Festival 

del Huaso en Olmué", dijo el artis-
ta a los medios.
Luego vino la presentación de Ig-
nacio Socías en el humor, quien 
basó su rutina en situaciones co-
tidianas de la vida, haciendo reír 
a todo el público presente en El 
Patagual, el que incluso pidió que 
volviera a entregar un bis con sus 
divertidas historias.
Tras la presentación de las cancio-
nes de la competencia folclórica, 
llegó el turno de la banda nacio-
nal Lucybell, quien llenó de rock 
el escenario hasta pasadas las 2 
de la madrugada. De igual forma, 
hubo un espacio para la emoción, 
cuando Claudio Valenzuela inter-
pretó «Milagro», canción dedicada 
a su hija Amaya, quien los últimos 
días dejó la UCI de la Posta Central 
tras ser internada por una grave 
infección.
Así concluyó la primera gran jorna-
da del certamen, que este viernes 
continuará con la obertura de Los 
Mensajeros, la presentación de la 
banda argentina Ke Personajes, 
seguido por el humor de Claudio 
Michaux y finalmente los brasile-
ños de Porto Seguro harán bailar a 
todos recordando las más celebres 
canciones y coreografías del axe.

Festival del Huaso de Olmué: Diego Torres 
deleitó al Patagual y Lucybell emocionó a 
todos al interpretar «Milagro»

El certamen musical 
continuará este viernes 
con las presentaciones 
de Ke Personajes y Porto 
Seguro, mientras que en 
el humor hará su debut el 
chileno Claudio Michaux.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/regalo-de-lucybell-desato-feroz-rina-entre-asistentes-a-primera-noche-del
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Un procedimiento antidrogas, lle-
vado a cabo por Carabineros en 
Pudahuel, permitió recuperar las 
especies que delincuentes le roba-
ron a Coté López este martes.
Cabe recordar que la influencer fue 
víctima de una violenta encerrona 
en la autopista nororiente, donde 
fue interceptada por sujetos arma-
dos con pistolas.
López detalló en aquella ocasión 
que los "niñitos armados" le ro-
baron su teléfono celular y otras 
especies que se encontraban en 
su vehículo Mercedes-Benz, ava-
luado en 100 millones de pesos y el 
cual también fue robado.
Si bien, el automóvil fue recupera-
do, no hubo rastros de delincuentes 
ni especies.
Eso, hasta que este viernes 17 de 
enero, en un procedimiento entre 
Carabineros y Fiscalía, se recupe-
raron los documentos de la mo-

delo en un operativo antidrogas 
realizado en la comuna de Pu-
dahuel, que también tuvo diligen-
cias en Peñaflor.
"Producto del operativo desarrolla-
do por el OS7 en Pudahuel, Carabi-

neros pudo comprobar que entre 
los detenidos, un menor de edad 
tenía en su poder documentación 
personal de conocida figura del 
espectáculo nacional que sufrió 
el robo de su vehículo en Colina", 

según información de la institución 
policial.
De esta manera, Coté López pudo 
recuperar tanto su cédula de iden-
tidad como sus tarjetas bancarias 
y la licencia de conducir.

En operativo antidrogas recuperan pertenencias robadas a Coté 
López

La influencer nacional fue 
víctima este martes de una 
violenta encerrona en la 
autopista nororiente, donde 
fue interceptada por sujetos 
armados con pistolas.

Un nuevo hecho delictual afectó al 
cantante nacional Américo, quien 
sufrió el robo de algunos de sus 
equipos utilizados para sus con-

ciertos.
Cabe recordar que en febrero de 
2024, es decir, hace casi un año, el 
artista fue víctima de un violento 

portonazo en La Florida, donde 
delincuentes le robaron su vehículo.
Este nuevo ilícito en su contra ocu-
rrió este jueves frente a las oficinas 
de su productora, también en La 
Florida. Se trata de elementos elec-
trónicos que estaban cargados al 
interior de un auto, los que iban a 
ser usados en la gira del artista por 
el sur del país.
El caso comenzó a ser indagado por 
la Brigada Investigadora de Robos 
(Biro) de la PDI.
"Como equipo fuimos asaltados. 
Se robaron parte de nuestros 
equipos, que son parte de nuestro 
show, que son parte de nuestro 
trabajo. Equipos que son herra-
mientas de trabajo para algunos 
integrantes de mi equipo de ma-
nera precisa. Entonces, el daño en 
cuanto al trabajo es importante", 

informó el cantante.
"Es muy preocupante. La cantidad 
de artistas, agrupaciones, que he-
mos sido abordadas, asaltadas, 
abusadas. Ya, la verdad es que in-
digna. No tengo dudas de que muy 
pronto van a aparecer, de que va-
mos a dar con los responsables, 
con los delincuentes, con estos 
malditos. Esto no puede seguir 
ocurriendo. Dejemos de normali-
zar esto que está pasando a nivel 
personal, profesional y a nivel 
país", añadió.
Por su parte, el subcomisario de 
la BIRO, Camilo Bravo, señaló que 
"mediante el análisis de las cá-
maras del sector pudimos obser-
var que dos sujetos se acercaron 
en un utilitario color blanco al ve-
hículo de la víctima estacionado 
al frente de su lugar de trabajo, el 
cual utilizaba para trasladar equi-
pos audiovisuales y de sonidos".
El subcomisario añadió que los des-
conocidos sustrajeron las especies 
y se dieron a la fuga. "La victima 
se encontraba al interior de la 
empresa y fue alertada por un 
vecino", concluyó. El avalúo de los 
equipos robados se estimó en $40 
millones.

Américo, otra vez víctima de la 
delincuencia: le robaron equipos 
avaluados en $40 millones

Delincuentes le sustrajeron 
elementos electrónicos que 
estaban cargados al interior 
de un vehículo, los que iban 
a ser usados en la gira del 
artista por el sur del país.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/en-operativo-antidrogas-recuperan-pertenencias-robadas-a-cote-lopez-tras
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